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住建部部长姜伟新表示，明年保障房计划开工600万套左右

楼市调控政策还没想放松
昨日，十八大新闻中心举办第四场记者会，介绍中国民生领域工作情况。住建部部长姜伟新，国家发改委副主任朱之鑫，环保

部部长周生贤，人社部副部长杨志明出席并回答记者提问。姜伟新在回答提问时表示，房地产市场调控政策现在还没想放松。

记者：目前保障房的最
新进展怎么样？相比于去年
和今年，明年保障房的建设
规模是否还会维持在千万套
左右？在保障房的运行管理
上，我们还会采取哪些措施？

姜伟新：中国城镇保障
性住房建设进展顺利，中央
政府定的是“十二五”期间
要建设 3600 万套城镇保障
性住房，2011 年已经开工了

1000 万套，今年开工了 700
多万套，明年计划开工数
量正在研究当中，不会低
于 500 万套，有可能在 600
万套左右。

除了建设之外，分配管理
上的问题也是挺难的一件事。
我们现在所采取的办法就是
几次公示，谁申请，然后看你符
不符合规定要求，三榜公布，最
后一榜算数。就这样，还有一

些不够标准的混进来。
我们还要和地方一起努

力，尽可能把分配管理工作
做得更好一些。

在大规模进行的城镇
保障性住房的建设过程当
中，大的资金问题到现在为
止还没有发生过，但质量问
题发生过，地方的住房城
乡建设部门也追究过企业
的责任。

【住房保障】保障房资金未现大问题
记者：现在中国经济出

现了放缓的一些迹象，就业
会不会受到影响？

杨志明：目前，经济增
长放缓对就业的影响开始
显现，今年 1-9 月份，全国
城镇新增就业1024万人，城
镇登记失业率为 4.1%，城镇
新增就业增幅从 4 月份以
来有所下降，岗位需求有所
减少，城镇登记失业人数有

所增加。
实现高质量就业，我们

要采取更加有力的措施。
第一，要推动经济增长

和扩大就业互促共进，既鼓励
发展战略性新兴产业，也要鼓
励发展劳动密集型产业。

第二，引导大学毕业生
到基层、到中西部地区、到
中小企业就业。

第三，大力发展中小企

业，多年的实践证明，中小企
业是解决中国就业的主渠道。

第四，大规模地开展职
业技能培训。我们对农民
工培训实施“168”计划，一
年培训 600 万人，给予每人
800块钱的培训补贴。大学
生到企业、到科研项目见
习，也给予当地最低工资
80%左右的生活费补贴。

（下转A08版）

【就业】前9个月新增就业逾千万
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